

Soirée biblique

La prochaine soirée aura lieu le mercredi **6 décembre** et aura pour thème "Prier avec l'évangile de St Marc". Elle sera animée par Francesco avec Cécile Délétroz. Rendez-vous à l'église St-Etienne à 20h.

Groupe Samuel

Soirée de prière et de partage d'évangile le **jeudi 7 décembre à 20h**, chez Marie-Claire Marchand

Prière des mères

Le **lundi 4 décembre de 10h15 à 11h15** à la salle rouge du monastère de l'Alliance

Concert de Noël

Le Centre culturel et social de Froidmont organise un concert de Noël le **dimanche 10 décembre à 16h** à l'église St-Etienne, avec Caroline de Mahieu (mezzo-soprano) et Justine de Wandeler (piano).

Venez (re)découvrir les plus chants de Noël dans une ambiance familiale. Venez avec vos enfants et petits-enfants. Parfois vous écoutez, parfois vous chanterez ! La musique vous plongera dans la magie de Noël.

PAF : 8€ (<16 ans)/7€ en prévente – 12€ (adulte)/10€

Réservations avant le 7-12 :

entreculturelfroidmont@gmail.com

Jésus tout simplement !

Avec les Filles de Tamar, venez redécouvrir Jésus, raconté par Marc, chanté et gestué.

Pour petits et grands, la prochaine rencontre se fera à la crypte du monastère le **dimanche 10 décembre de 16h45 à 18h**.

Goûter des visiteurs de personnes seules

Les visiteurs de personnes seules ou isolées vous accueilleront avec joie à leur goûter traditionnel de Noël le **vendredi 15 décembre à 14h30** au monastère des Bénédictines.

Soyez les bienvenus dans une grande joie fraternelle !

Veillez

Le temps de Dieu n'est pas le temps des hommes. La patience dont il est question ici [Jacques 5, 7-8] (*hypomonè*) est une forme d'immobilité que Simone Weil a magnifiquement identifiée : « On traduit *in patientia*, mais *hypoménein*, c'est tout autre chose. C'est rester sur place, immobile, dans l'attente, sans être ébranlé ni déplacé par aucun choc de dehors. » Cette patience presque granitique devrait nous inciter à ne pas béatifier trop vite telle personne, à ne pas porter au pinacle trop tôt tel ou telle groupe ou communauté, telle ou telle œuvre, telle ou telle manière de faire. L'un sème, l'autre récolte. Celui qui bénéficie des fruits n'est le plus souvent pas celui a soigné l'arbre et peiné pour lui. (« *Afin qui vous donniez du fruit* » d'Anne Lécu)

Petites veillées de l'Avent

Pour préparer votre cœur à Noël dans la joie, accompagnez vos enfants et petits-enfants dès le plus jeune âge aux petites veillées de l'Avent à Froidmont pour écouter une petite histoire, chanter et prier avant d'aller dormir.

Où ? à l'église St-Etienne
Quand ? les **mercredis 6, 13 et 20 décembre de 19h à 19h30**

Veillées d'Avent pour adultes

Si les magasins nous montrent déjà que Noël approche, ne nous préparons pas uniquement de façon matérielle. Des veillées de prière nous aideront à cheminer pour bien accueillir la venue de Jésus en nos coeurs.

Dates : **vendredi 8 décembre**, mercredi 13 décembre et vendredi 22 décembre à **20h**, à l'église St-Etienne

Funérailles

Nous avons accompagné la famille et célébré le retour « À-Dieu » de :

* Monsieur **André Ludovic** le mardi 28 novembre
* Madame **Anita van Wassenhove** le mercredi 29 novembre



Paroisse Ste-Croix - St-Étienne

animatrice pastorale 0495/29.04.63

<https://paroisses.be>

1^{er} dimanche de l'Avent : 2-3décembre 2023

Du 3 septembre au 4 octobre, le Pape François a proclamé un Temps pour la Création. Et le 4 octobre, le pape François a publié une prolongation à son encyclique 'Laudato Si' sur le soin de la Création, notre maison commune, intitulée **Laudate Deum** (retrouvez le texte complet sur www.vatican.va).

Morceaux choisis :

- Les autres créatures de ce monde ont cessé d'être nos compagnes de route pour devenir nos victimes.
- J'insiste infatigablement : "tout est lié" et "personne ne se sauve tout seul".
- Les ressources naturelles nécessaires à la technologie (...) ne sont pas illimitées, mais le plus grand problème est l'idéologie qui sous-tend une obsession : accroître au-delà de l'imaginable le pouvoir de l'homme, face auquel la réalité non humaine est une simple ressource à son service. Tout ce qui existe cesse d'être un don qu'il faut apprécier, valoriser et protéger, et devient l'esclave, la victime de tous les caprices de l'esprit humain et de ses capacités.
- La décadence éthique du pouvoir réel est déguisée par le marketing et les fausses informations, qui sont des mécanismes utiles aux mains de ceux qui disposent de plus de ressources afin d'influencer l'opinion publique. Grâce à ces mécanismes, lorsqu'il est prévu de lancer un projet à fort impact environnemental et aux effets polluants importants, on illusionne les habitants de la région en leur parlant du progrès local qui pourra être généré, ou des opportunités économiques en matière d'emploi et de promotion humaine que cela signifiera pour leurs enfants. (Suite la semaine prochaine)

Lecture du livre du prophète Isaïe : « Ah ! Si tu déchirais les cieux, si tu descendais ! » (Is 63, 16b-17.19b ; 64, 2b-7)

C'est toi, Seigneur, notre père ; « Notre-rédempteur-depuis-toujours », tel est ton nom. Pourquoi, Seigneur, nous laisses-tu errer hors de tes chemins ? Pourquoi laisser nos coeurs s'endurcir et ne plus te craindre ? Reviens, à cause de tes serviteurs, des tribus de ton héritage. Ah ! Si tu déchirais les cieux, si tu descendais, les montagnes seraient ébranlées devant ta face. Voici que tu es descendu : les montagnes furent ébranlées devant ta face. Jamais on n'a entendu, jamais on n'a ouï dire, nul œil n'a jamais vu un autre dieu que toi agir ainsi pour celui qui l'attend. Tu viens rencontrer celui qui pratique avec joie la justice, qui se souvient de toi en suivant tes chemins. Tu étais irrité, mais nous avons encore péché, et nous nous sommes égarés. Tous, nous étions comme des gens impurs, et tous nos actes justes n'étaient que linges souillés. Tous, nous étions desséchés comme des feuilles, et nos fautes, comme le vent, nous emportaient. Personne n'invoque plus ton nom, nul ne se réveille pour prendre appui sur toi. Car tu nous as caché ton visage, tu nous as livrés au pouvoir de nos fautes. Mais maintenant, Seigneur, c'est toi notre père. Nous sommes l'argile, c'est toi qui nous façones : nous sommes tous l'ouvrage de ta main.

Psaume : Dieu, fais-nous revenir ; que ton visage s'éclaire, et nous serons sauvés ! (79, 4)

Berger d'Israël, écoute,
resplendis au-dessus des Kéroubitim !
Réveille ta vaillance
et viens nous sauver.

Dieu de l'univers, reviens !
Du haut des cieux, regarde et vois :

visite cette vigne, protège-la,
celle qu'a plantée ta main puissante.

Que ta main soutienne ton protégé,
le fils de l'homme qui te doit sa force.
Jamais plus nous n'irons loin de toi :
fais-nous vivre et invoquer ton nom !

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens : *Nous attendons de voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ (1 Co 1, 3-9)*

Frères, à vous, la grâce et la paix, de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ. Je ne cesse de rendre grâce à Dieu à votre sujet, pour la grâce qu'il vous a donnée dans le Christ Jésus ; en lui vous avez reçu toutes les richesses, toutes celles de la parole et de la connaissance de Dieu. Car le témoignage rendu au Christ s'est établi fermement parmi vous. Ainsi, aucun don de grâce ne vous manque, à vous qui attendez de voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ. C'est lui qui vous fera tenir fermement jusqu'au bout, et vous serez sans reproche au jour de notre Seigneur Jésus Christ. Car Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à vivre en communion avec son Fils, Jésus Christ notre Seigneur.

**Évangile de Jésus Christ selon saint Marc :
« Veillez, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison » (Mc 13, 33-37)**

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment. C'est comme un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller. Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin ; s'il arrive à l'improviste, il ne faudrait pas qu'il vous

trouve endormis. Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

Midis du temple

Francesco El Khoury donnera une conférence lors du Midi du Temple du **mardi 5-12 de 12h15 à 14h**, sur le thème des « *Chrétiens en Orient* », au Temple de Rixensart.

Voilà plusieurs décennies que le Moyen-Orient connaît des bouleversements et des changements majeurs. Les toutes dernières violences montrent, encore une fois, la fragilité et l'instabilité profonde de cette région qui a donné naissance à trois des plus grandes religions du monde, et surtout qui a vu naître le Christ. En 1911, 40 % de la population du Moyen-Orient était encore chrétienne. Un siècle plus tard, cette présence devient quasi insignifiante.

À travers sa propre expérience de chrétien ayant vécu au Liban, il partagera son point de vue et ses convictions concernant le message du Christ dans ce milieu très particulier du Moyen-Orient, où vivre en tant que chrétien n'est plus du tout évident.

P.A.F.: 8 € (repas sandwich + 1 boisson)